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令和5年第4回定例議会一般質問順番表

12月 6日 (アk)

順番 氏   名 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 午前10時～

正午2 相 羽 と し え 議員
3 上  原  晃 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 当  真  聡 議員
12月 7日 (木 )

順番 氏   名 予定時間

1 我 謝 孟 範 議員 午前10時～

正午2 識 名 盛 紀 議員
3 諸 見 里 史 子 議員 午後1時30分～

午後4時30分

4 古 堅 亮 吉 議員
5 松 長 康 二 議員

12月 8日 (金 )

順番 氏   名 予定時間

1 新 垣 真 ― 議員 午前10時～

正午2 船 谷 政 喜 議員
3 徳 田 将 仁 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 山 口 修 議員

※予定時間は、あくまでも目安です。終了時間が多少前後致します。



1.志 村 幸 司  議員 一般質問要旨

(1)地震津波防災避難訓練について

① ll月 2日 に与那原町地震津波防災避難訓練が実施されたが、参加事業所数
が減少しており実際の災害時に紺応できるかが危惧される。浸水想定区域内の

保育園や幼稚園、児童施設、学校、福祉施設が対象となっているが、各々の参

加状況を伺 う。

② 参加事業者を増やすために、今後どのような対応をするのか。

③ 東浜からくじら橋を通り避難する際、現状は知念高校を左に曲がり200メ
ー トルほど海沿いを歩き、日の出園方面へと向かうが、安全性を高めるために

も、くじら橋を渡つて正面にある知念高校のバックネット裏からまっすぐ抜け

られるルー トを確保できないか。

(2)今後の人口減少への対応について

① 共同通信が全国の自治体首長を対象に行つた人口減少に封するアンケー ト
の中で、消滅への危機感を抱いているかとの質問に対し、与那原町は「ある程

度抱いている」と答えているがどのような予測しているのかを伺いたい。

② どう対応していくのか。

(3)大麻や危険 ドラッグ等への対応について

① 今年8月 に本島中部の中学生が大麻取締法違反で逮捕され、翌月、県は改め

て学校、家庭、地域、警察など関係機関と危機感を共有して、薬物乱用防止教

育を徹底するとのコメントを出している。与那原町での取り組みの現状を伺 う⑤

② 危険 ドラッグや、オーバー ドーズも社会問題になっているが、その防止策は

どのように考えているか。

(4)ス ケー トボー ド場の設置について

① 東京オリンピックの盛り上がりを受け、スケー トボー ド人口が急拡大してい

る中、今年 3月 、宜野湾市普天間の市民広場に、同市内2箇所目のスケー トボ

ード場が設置された。与那原町にも必要だと思うが設置を考えているか。

② 課題とその対策をどうお考えか。

答弁を求める者  町 長   教育長

2.相 羽 と し え 議員 一般質問要旨

(1)学校の部活動改革・地域連携、地域移行について

① 与那原中学校部活動の地域移行の現状は。外部指導員、地域クラブに移行し

ている部活は何で、指導員は何名か。

② 実現できた部とできなかった部の違い、その理由は。
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③ 現時点の課題は。

④ スポーツ庁のガイ ドラγンには「都道府県は指導者の発据把握に努め、求め

に応じて紹介する人材バンクを整備する等の支援を行 う」とある。沖縄県との

連携は。

⑤ 外部指導員への謝礼金はいかほどか。また予算確保はどうなっているのか。
⑥ 地方スポーツ振興費補助金 (地域スポーツクラブ活動体制整備事業)の 申請
イま。

⑦ うるま市の都活動改革を手本に実行できないか。
③ 次年度以降の具体的な計画は。
⑨ 生徒の希望と環境のミスマッチが起こっている現状。マッチングシステムは
作れないのか。

⑩ アスリーチ事業の活用は。
① 県 1位の実績のある美術部の実力を発揮できる場所を提供してほしいが。
⑫ 町の税金で購入した楽器が放置されている。学校と地域との連携で保管、活
用できないか。

2)2038年沖縄国体について

① 与那原町としてどのような準備をしているのか。

② どの競技の誘致に手を上げる予定なのか。

③ 与那原マリーすという環境を活かしヨント競技を誘致する考えはあるのか。

④ どのような働きかけをするのか。

⑤ ジュニア選手の発掘、育成、強化の計画は。

⑥ 国体誘致やスポーツツージズムを踏まえてのマリンタウン公有地 (主 にスポ
ーツウエルネス拠点)の計画はなされているのか。進捗状況は。

(3)情報発信について

① 公式SNSに関してどのような話し合いが行われ、検討、改善されたのか。
② 与那原ナビに導く仕組み作りを目指すと回答されたが、与那原ナビの整備、

更新があまりなされていないのはなぜか。
③ その後のチェック機能はどうなっているか。
④ 町長の所信表明でも地域の経済効果を高めるために「与那原大綱曳のPRは
必要」と発表している。相応しい発信はしているのか。

⑤ 一度見つめ直し次年度に向けて検討していきたいと回答された。具体的にい
かように運用していくのか

答弁を求める者  町 長   教育長

2



3.上 原  晃  議員 一般買間要旨

(1)本町の財政 (歳入予算)について

① 税収入 (自 主財源、地方交付税等)の前年度からの状況はどうなっています

か 。

② 住民が支払 う (消費税、県税、国税等)税金は一連の流れとしてどう処理さ

れているか。

③ 近年の県内国税徴収額 (徴収決定済額)と 国からの沖縄関係予算 (当 初)の

考えは。

(2)戦争と平和について

① 世界、日本の情勢をどうお考えですか。

② 米軍基地問題、自衛隊基地についての考えは。

答弁を求める者  町 長   教育長

4。 当 真 聡  議員 一般買間要旨

(1)当添ハーリーについて

① 9月 定例議会の後、当添区の評議委員会で前向きに進めてほしいとの話にな

つた。それをふまえどう進めていくのか。

② 協議会のメンバー構成はどうなるのか。

③ タイムスケジュール的にはどう考えるのか。

(2)東浜水路の浄化について

いろいろな企業等からの話が出ているが、どのようにとらえているのか。

② 最終的に水路をどのように活用したいのか。

答弁を求める者  町 長  教育長

5。 我 謝 孟 範 議員 一般質問要旨

(1)与原区久葉堂境内について

① 現状はどうなっているか。

② 祠の修繕方法は。

(2)あかぎ児童館について

① 駐車場の現状はどうなっているか。

② 将来を見越して土地の確保はできないか。

3



(3)運玉山について

① 頂上付近が崩落 し地肌が露出している。どうとらえているか。

② 今後の解決策は。

答弁を求める者  町 長  教育長

6.識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨

(1)令和6年度予算編成について

① 減税と給付の還元で町民生活への影響はどうなるのか。

② 所得税減税で地方交付税は減少しないか。

(2)脱炭素事業について

① 令和5年度の目標は達成できるか。

② 与那原町脱炭素地域づくリコンツーシアム共同提案者の資金繰 りは大丈夫

か。

(3)マ リンタウンBグロック内の立入 り防止フェンス設置について

① 具体的な計画があるのか。

② 大量のゴミ、軽自動車、解体オー トバイ等が長い間放置されている。早急に

撤去すべきではないか。

(4)玉城知事が実施した専決処分について

① 去る9月 定例県議会本会議冒頭で知事は、違法前提の補正予算を専決処分し

たが妥当と思うか。一例として2022年度土木建築部特別会計119万円の

赤字を本年度歳入から補填した件がある。

答弁を求める者  町 長  教育長

7.諸 見 里 史 子 議員 一般質問要旨

(1)お くやみワンス トップについて

①  「待たない、書かない、移動しない」おくやみワンス トップの進捗状況は。

(2)高齢者福祉について

① 補聴器購入に要する一部補助要請についての進捗状況は。
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(3)ナ ップランドについて

① 物価高騰がどんどん進む昨今、ランドセルの購入は家計にとって負担が大き

くのしかかる。軽くて価格や丈夫さも魅力的なナップランドの購入費の一部助

成について、どう考えているか。

(4)向陽高校への通学方法について

① 南城市のなんじぃバスにつながる工夫や援助の手段があるのか。

(5)子 どもの居場所作りについて

① 内容などについて伺 う。

(6)医療福祉について

① がん治療に伴 う外見 (ア ピアランス)変化に対するケア支援やがん医療ウイ

ング等、乳房切除された場合の補整下着等の購入費を町として助成を行い、が

ん患者の精神的サポー トを図ることに町の見解を伺う。

(7)部活動の地域連携について

① 進捗状況を伺 う。

8)町民の声について

① 自転車用のヘルメットについて町として補助が出来ないか。

② 町で、しまくとぅば大会を開催してほしい。

③ 与那原小学校の体育館 トイレの清掃について

④ 与那原中学校の理科室の異臭について

答弁を求める者  町 長   教育長

8.古 堅 亮 吉 議員 一般買間要旨

(1)健康寿命延伸について

① 本町の高齢者へのサービスは、どのようになっているか。

② スイノニアの活用について

(2)広域連携学校給食センター及び学校給食について

① 学校給食のメニューについて

② 広域連携学校給食センターの進捗状況は。

(
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(3)災害時の避難について

① 町内の保育園や福祉施設等の避難対策は。

答弁を求める者  町 長   教育長

9.松 長 康 二 議員 一般質問要旨

MICE事 業関連について

2029年 3月 供用予定と県が発表したが、本町の上位計画でもあるMIC
E支援地区である運玉森開発は、地権者や企業を含め、今後どのように進めて

いくのか。

与那原大綱曳まつ り、ティガニーフェス開催時の渋滞は、東浜住民にとって

やはり1番の問題点との声があったが、糸満～与那原線だけではなく、当初の

ゆめなり橋～与那原バイパスヘの道路も必要ではないか。

居住福祉について

本町が現状おこなっている事はあるのか。また、今後どのように考えている

か。

(1)
①

②

(2)

①

(3)脱炭素事業について

① 国が行つているCEV補助金などを、本町としても行えないか。

答弁を求める者  町 長   教育長

10.新 垣 真 議員 一般質問要旨

(1)物価高騰対策支援について

① 政府は先の臨時国会で長引く物価高騰を乗り越えるため、各自治体でつかえる
「重点支援地方交付金」の予算が追加されました。本町の予算がわかれば教えてい

ただきたい。予算が確定してなければおおよその金額を教えていただきたい。
② 「重点支援地方交付金」の中には各自治体の実情に会わせてつかえる「推進事

業メニュー」があります。生活者支援、事業者支援として8つのメニューがあげられて

ます。本町としても早急に取り組んでいただきたいのですが、支援内容や開始時期
等、事業スケジュールをお伺いします。

(2)子育て支援について

① 今回の国の補正予算で「こども誰でも通園制度」(仮称)についても 2025年度以

降の本格実施に向けた試行的事業を2023年度中の開始も可能となる予算も追加さ

れました。(仮称)にども誰でも通園制度Jについての内容がわかればお伺いしま

す。

② 本町の保育施設の現状をお伺いします。
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③ 今回のこの事業は全国で 150自 治体程度での実施を想定しているが、本町での

実施を検討できないか。

(3)住民サービス向上について

① 庁舎内男子トイレにサニタリーボックスの設置をしてほしいが、本町の見解をお伺

ヤヽします。

② 町主体のシニアスマホ教室を開催できないか。

答弁を求める者 町 長  教育長

11.船 谷 政 喜 議員 一般質問要旨

(1)ESG投資について

① ESG投資をご存じですか。分かれば説明をお願いします。

② ESG投資をどうお考えか。

③ ESG投資の活用をしてみてはどうか。

(2)町内企業活用について

① 町営団地の工事入札に町内企業が、入つていなかったと聞いたがどのような

基準で業者を選定したか。

② 今回の選定は妥当であったか。

(3)オ リオン通りの活性化について

① 観光交流施設のオリオン通り側の駐車場について、社交組合との話し合いは

どのようになっているのか。

(4)

①

②

③

自殺予防について

以前、ゲー トキーパー講座の案内をするとの事でしたがどうなっているの

か 。

職員はゲー トキーパー講座を受けたのか。

ゲー トキーパーについてどのような考えを持っているのか。
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12.徳 将 仁  議員 一般質問要旨

(1)脱炭素事業について

① 進捗状況はどうなっていますか。

② 協力して頂ける地域の声、また施工して頂く町内業者からはどのような声が

あがつているのか。

③ 今後のスケジュール (展開)を聞きたい。

(2)与原公園整備事業について

① 多目的広場の内容を確認したい。

② 防災の観点からの整備はどうなっているのか。

③ 今後のスケジュールをお尋ねしたい。

(3)ふ るさと沐内税について

① 企業版も含め現状はどうなっているのか。

② 今後の取組をお聞きしたい。

答弁を求める者 町 長

13.山 修 議員 一般買間要旨

(1)公民館、集会所等施設の改築 。修理などについて、当局はどのような計画を考

えているのかを問いたい。

① 各行政区の公民館や集会所の中には、老朽化による劣化・破損等が見受けら

れる。過去適時に当局により対応されてきたことを評価するものである。そろ

そろ抜本的に対応することが求められてきてはいないかと感 じる。どのように

捉えているのか。

② 当然のこと予算措置をするにあたって公的補助金を前提としなければなら

ない。何か考えはあるのか。

③ 中長期計画などを検討するように求めていきたいと考えている。どうするの

か 。

(2)上の森公園の改修等について問いたい。

① 将来における上の森公園の姿はどのようになってゆくのか。その計画等はど

うなっているのか。計画そのものがあるのか否か。

② あるとするならば、まだ事業化が議決されていないオリオン通り拡張計画や

道路行政との関連が大きく影響されると感じる。当局の考えを聞きたい。

③ 上の森公園の将来像はどのような姿になるのか。
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(3)与那原町の職員 (正職・非正規)の状況を伺いたい。

① 毎年の予算審議・総務財政常任委員会で聞いているが改めて聞きたい。それ

ぞれの各課の総数・給与・賃金総額は。町内・町外の人数とその比率を示され

たい。

② 町内応募者の動向を知りたい。

③ 正規・非正規の採用に至る基準と経緯と最終決定はどうなっているのか。

④ 町内町外の比率が逆転していると聞く、憂いている何か姑処しているのか。

答弁を求める者 町 長
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